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市卫健委“老专家支援京郊生态涵养项目”，在距北京城区

134 公里的门头沟清水镇卫生院已经试点一个多月，老专家是这里

实施试点工作的主力，他们工作如何？生活怎样？10 月 23 日，李

燕申会长带领北京老卫协一行 3人又一次来到这里。 

上午正值门诊，李会长等首先看望了正在出诊的神经内科老专

家屈晓霞，利用没有病人就诊的空隙，李会长赶紧向屈主任了解神

内病人的诊治、康复辅助治疗的进展、绿色通道的开通及目前带教

学习的开展情况，并查看了屈主任的工作记录本。 

院方领导重视项目试点工作。在与卫生院相互沟通的座谈中，

李强院长、刘慧生副院长和院长助理范德琼坦诚的向老卫协通报了

老专家来卫生院后工作、生活的情况。门诊的业务量上升了，彩超

的业务范围扩大丰富了；绿色通道开始启动，门头沟区医院神经内

科安强主任来清水卫生院与屈主任深度交流，决定建立以两位主任

牵头的神经内科转诊绿色通道，为此还建立了专家、医生的手机工

作群。安强主任在群里表示：要为脑血管病人的进一步治疗与康复

做出努力，需要检查、住院及时与我们沟通，需要继续康复治疗，

可以双向转诊；要通过专家带学生、带队伍，尽快把卫生院的康复

室利用起来，方便神内等相关疾病的病人进行康复治疗；专家的工

作环境、生活条件妥善安排，卫生院自供暖设备已经启动，室内温



度温暖如春。院领导还特意让食堂每周的食谱增加了荤素花样，让

老专家和职工们吃饱吃好。座谈中，李强院长特地请主管业务的院

领导谈谈工作中的不足，范德琼助理明确的提出了三点：较为完善

的业务学习、病历讨论制度还没有建立；带教培训方案尚未完成；

刚刚开通的就医绿色通道具体实施方案有待进一步完善、落实。屈

晓霞主任在座谈中深感来清水卫生院工作，时间过得很快。她表

示：愿意充分利用到岗的时间，比如晚上的时间也可以和值班医生

一起聊聊、实施带教计划；屈主任建议：能否和签约的家庭医生团

队沟通，入户走访，一一筛出高血压、脑血管病等慢病病人再进行

分类，变被动等待为主动服务，既完成了慢病管理工作，又能主动

准确掌握团队管辖百姓的健康状况，真正发挥家庭医生的作用。屈

主任还提出了要解决神经内科基本用药不全的问题。 

李燕申会长在座谈最后的发言中，感谢了以李强院长为首的清

水镇卫生院对市卫健委“生态涵养”项目试点工作的关心、关爱，

她表示医院领导有想法、有思路，更有试点项目进展的愿景框架，

但是重要的一是加强督促，二是要加强落实。她建议卫生院要把专

家的作用用足用好，要借助专家的智慧，找准业务发展的切入点，

让专家在强化全科医生业务能力建设中起作用。她建议院领导考

虑，做专家助手的康复医生要腾出主要精力做康复工作；要开展灵

活的面对面带教方式，要制定学习计划，包括病历讨论制度的建

立；要做好八、九、十这三个月的工作量统计工作，并交于老卫协

用于数字统计。 



在清水镇卫生院，协会、院方及专家三方利用短短几个小时，

进行了倾心坦诚的相互沟通，我们感到：落实市卫健委生态涵养项

目的初衷，有很多基础的和创新的工作要做，不是短期就能奏效。

只要我们找准了切入点，共同配合，加强督促，精准落实，那么生

态涵养项目就一定能有成效，以达到使基层医疗救治能力提高、让

老百姓满意的目标。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


